



Más de una década en el Congreso sin elección directa: quiénes son los plurinominales históricos

Cinco políticos de distintos partidos han permanecido más de diez años en el Congreso gracias a las listas de representación proporcional



Por Miguel Flores



En **México**, la figura del **legislador plurinominal** ha sido concebida como un mecanismo para garantizar la representación de las minorías políticas. Sin embargo, con el paso del tiempo, este esquema también ha permitido que **algunos políticos construyan carreras largas y continuas en el Congreso sin enfrentarse al voto ciudadano**.

Este modelo vuelve hoy al centro del debate público luego de que la **presidenta Claudia Sheinbaum** planteara **eliminar o modificar la representación plurinominal** como parte de su propuesta de **reforma electoral**, una iniciativa que apunta directamente a los llamados **“legisladores de siempre”**.

Entre ellos destacan **cinco políticos de distintos partidos y estados** que han permanecido **más de una década en el Poder Legislativo** gracias a posiciones privilegiadas en las listas partidistas.

Más de 80 años acumulados sin elección directa

En conjunto, **Ricardo Monreal**, Dolores Padierna, Alberto Anaya, Manuel Velasco y **Alejandro Moreno** suman **al menos 81 años ocupando curules y escaños** sin haber obtenido sus cargos mediante una elección directa. Su permanencia ha sido posible gracias a la **representación proporcional**, un sistema que ahora podría enfrentar cambios de fondo.